

Tenimesistas aragüeños por medallas en JDNJ 2024

> La selección aragüeña de tenis de mesa, conformada por deportistas con edades entre 6 y 16 años y compuesta por 6 atletas (4 femeninas y 2 masculinos), tendrá su participación en la categoría sub-17 en los Juegos Deportivos Nacionales Juveniles en las modalidades individual, dobles y por equipos, en las que buscará posicionarse en lo más alto del podio. /8 FOTO | CIUDAD MCY



Encuentro en Aragua por la prevención de riesgos



> En las instalaciones de la Gran Base de Misiones de Paz Hugo Chávez en La Victoria, se llevó a cabo el Encuentro Regional para la Administración y Gestión de Riesgos capítulo Aragua, a fin de llevar a los equipos de trabajo lineamientos para prevenir desastres naturales durante la temporada de lluvias. La reunión contó con la participación del Cnel. Reidy Zambrano, presidente del Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inameh); Karina Carpio, gobernadora del estado Aragua; el G/D Marlon Dulcey Parada, secretario de Prevención y Seguridad Ciudadana, y el alcalde

del municipio José Félix Ribas, Juan Carlos Sánchez, en representación de sus homólogos. La Gobernadora destacó que, si bien la región fue golpeada por la naturaleza, el apoyo del Gobierno responsable y la comunidad organizada permitió superar las pruebas y prevenir nuevos embates. "Hay cosas que escapan de nuestras manos como lo es la naturaleza, pero la prevención juega un papel muy importante, por eso estamos aquí con temas que tienen que ver con la limpieza de los cauces, diques y ríos", comentó la Mandataria aragüeña. /3 FOTO | ANA MONTAGNE

Exitoso cierre del Mostacho Fest

> Con entusiasmo, alegría y diversión, finalizó el Plan Vacacional Comunitario Mostacho Fest "Nuestra Patria" 2024 en el estado Aragua, desde la Escuela Básica Andrés Eloy Blanco, parroquia José Casanova Godoy del municipio Girardot. Esta jornada vacacional contó con la presencia de la gobernadora

Karina Carpio, quien expresó su felicidad por el éxito con el que se llevó a cabo el Plan Vacacional y destacó el esfuerzo de más de 3 mil personas, entre personal docente, administrativo, cocineras, recreadores, por su dedicación en esta gran jornada vacacional comunitaria. /3 FOTO | ANA MONTAGNE



**Sigue a la gobernadora de Aragua
Karina Carpio en las redes sociales**

CELEBRADO EL DÍA INTERNACIONAL

Mujer Indígena de Aragua honró sus raíces autóctonas



> Este encuentro rinde homenaje al papel fundamental que juegan las mujeres indígenas en la tarea de mantener y defender la identidad de sus pueblos

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

A fin de honrar las raíces de las mujeres indígenas de la región, en los espacios del antiguo Hotel Jardín de Maracay, se realizó una actividad conmemorativa del Día Internacional de la Mujer Indígena.

Esta actividad se cumplió en presencia de la viceministra para el Hábitat, Tierras y Desarrollo Comunal con Identidad de los Pueblos Indígenas, Marianny Romero, la diputada de la Asamblea Nacional y secretaria general del Movimiento Somos Venezuela, Vanessa Montero, y la coordinadora regional de la Red de Indígenas del Movimiento Político Somos Venezuela en Aragua, Nohe mí Fernández, quien organizó la elocuente jornada junto a Yngrid Calzadilla, como secretaria de Organización en el estado Aragua.

El encuentro dio inicio con una apertura musical por parte del Ensemble Magisterial Aragua Musical, seguido del Himno de la República Bolivariana de Venezuela en la lengua warao por el nicho Dojoki Diwara, que en español significa "Sol Naciente".

Luego de esto, se les dio el derecho de palabra a las personalidades invitadas, quienes dirigieron un mensaje a todas las mujeres que cultivan diariamente los valores y costumbres de esta importante comunidad para que no se pierdan con el paso de los años.

Asimismo, se tocó el instrumento kasha con una danza interpretada por dos niños, quienes bailaron en círculo, con el varón persiguiendo a la hembra hasta que tropezó y cayó al suelo, para hacer referencia al ser humano y la naturaleza: este debe entender que no puede luchar contra ella, y puede tropezar, caer, pero siempre conseguirá la forma de poner-

se de pie y continuar.

Finalmente, se hizo entrega de los certificados de saberes a las mujeres indígenas emprendedoras y los títulos de bachilleres vinculados con el componente laboral de Educación Media General en la modalidad de jóvenes, adultas y adultos por el Ministerio de Educación, en conjunto con el Instituto Nacional de Capacitación y Educación Socialista (Inces) Aragua.

La viceministra para el Hábitat, Tierras y Desarrollo Comunal con Identidad de los Pueblos Indígenas, Marianny Romero, destacó que los pueblos originarios son un ejemplo diario para el desarrollo económico, social y cultural de la sociedad tanto indígena como en general.

"Desde la red de indígenas felicitamos a todas nuestras mujeres indígenas a nivel nacional, a todas nuestras lideresas indígenas a nivel nacional de todos nuestros movimientos y organizaciones", extendió sus reconocimientos, exaltando la gallardía y el liderazgo de estas mujeres que han luchado por salir adelante.

La secretaria general del Movimiento Somos Venezuela, Vanessa Montero, dijo que el movimiento político se trasladó hasta el estado aragüeño con mucha alegría y entusiasmo para formar parte de esta celebración.

"Hay que exaltar la historia de por qué llegamos hasta este 5 de septiembre", dijo, en referencia a todos los actos, himnos e historias narradas que demostraron que existe un pasado que construyó las bases de la sociedad venezolana actual y que a pesar del paso de los siglos siempre las raíces prevalecen gracias a la preservación de estas comunidades y sobre todo la existencia de estas mujeres.

La coordinadora regional de la Red de Indígenas del Movimiento Político Somos Venezuela en Aragua le extendió un agradecimiento al presidente Hugo Chávez por brindarle a esta colectividad la oportunidad de adquirir estudios que les han permitido adquirir los conocimientos necesarios para aportar un grano de arena y trabajar por la Venezuela con la que todos sueñan.



EN LOS ESPACIOS DE LA CONTRALORÍA DE ARAGUA

Hombres y mujeres de azul celebraron su 50° aniversario

> Estos actos fueron realizados en perfecta unión cívico-militar-policial

REINYMAR TOVAR | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

Desde las inmediaciones de la Contraloría del estado Aragua, conocida anteriormente como la primera sede del cuerpo de seguridad, se realizó el acto protocolar que reconocía el accionar de la Policía Bolivariana de Aragua (PBA) como ente que brinda resguardo a toda la población.

En este sentido, el acto conmemorativo contó con la presencia de la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, quien destacó el acto como una manifestación de respeto, cargado de emotividad por aquellos que día a día cumplen la misión de proteger la entidad y el significado bolivariano. Del mismo modo, resaltó la importancia de los valores y principios de quienes hoy son los hombres y mujeres de azul que conforman la poderosa PBA.

Por su parte, el G/B Raúl Parra Sánchez, director general de la PBA, hizo un recuento de los logros de la institución, enfatizando que el pueblo cuenta con un cuerpo policial preparado para servir y comprometido para garantizar la paz, la seguridad y la tranquilidad que todos los venezolanos



merecen.

Seguendo el orden del día, el mayor general Orlando Ramón Romero Bolívar, comandante de la Región Estratégica de la Defensa Integral Central, reconoció el trayecto histórico de la policía que ha servido con devoción contribuyendo con el desarrollo

de la Nación.

Cabe resaltar que durante este emotivo acto se llevó a cabo la imposición de la Medalla Cruz de la Policía Bolivariana de Aragua a diversos funcionarios que contuvieron los actos violentos desarrollados en días posteriores a las elecciones del pasado 28-J.



TRAS CUATRO SEMANAS

Plan Vacacional Comunitario finalizó con gran emoción

> El Mostacho Fest atendió a más de 50 mil niños, niñas y adolescentes en Aragua



YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY

Con entusiasmo, alegría y diversión, finalizó el Plan Vacacional Comunitario Mostacho Fest "Nuestra Patria" 2024 en el estado Aragua, desde la Escuela Básica Andrés Eloy Blanco', Parroquia José Casanova Godoy del municipio Girardot.

En esta gran jornada vacacional contó con la presencia de la gobernadora Karina Carpio, autoridades educativas regional y municipal, Mesa del Buen Vivir, el Poder Popular y el Frente Fernanda Bolaños.

Este programa culmina luego de haber recorrido los 18 municipios del estado Aragua, a lo largo de cuatro semanas, con cinco puntos de alto impacto y 60 puntos recreativos, en aproximadamente 190 instituciones educativas en donde se atendió a más de 50 mil niños, niñas y adolescentes con actividades recreativas, que lograron desarrollar habilidades y un sano esparcimiento en estas vacaciones.

Cabe destacar que la ejecución del Mostacho Fest se dio gracias políticas públicas del presidente Nicolás Maduro que busca brindar alegría, oportunidades de aprendizaje y crecimiento a todos los niños.

Entre las actividades recreativas que se realizaron se encuentran pintacaritas, juegos didácticos, pintura, trampolín, área de piscina, lo que permitió que los niños de la EBN Andrés Eloy Blanco culminaron de



manera feliz, entusiasta y divertida su periodo vacacional.

Por su parte, la gobernadora Karina Carpio expresó su felicidad por el éxito con el que se llevó a cabo el Plan Vacacional. "Todo su principio tiene sus cosas buenas y maravillosas, gracias a las orientaciones del presidente Nicolás Maduro, con esta jornada vacacional hemos logrado la felicidad, el bienestar, la paz y la calma de nuestros niños", señaló Carpio.

Asimismo, destacó el trabajo y el esfuerzo de más de 3 mil personas, entre personal docente, administrativo, cocineras, recreadores, por su dedicación en esta gran jornada vacacional comunitaria.

La máxima autoridad finalizó señalando que esta fue la primera fase, e invitó a prepararse para la segunda fase que es la rehabilitación paso a paso de los colegios e instituciones. De igual manera, exhortó al personal obrero para el pronto retorno de los niños y niñas al periodo escolar.



ACCIONES DE PREVENCIÓN

Aragua albergó encuentro para la gestión de riesgos

> Las autoridades nacionales y regionales trataron temas de vital importancia para prevenir riesgos y desastres naturales durante la temporada de lluvias

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | ANA MONTAGNE

En las instalaciones de la Gran Base de Misiones de Paz (GBMP) Hugo Chávez en La Victoria, se llevó a cabo el Encuentro Regional para la Administración y Gestión de Riesgos capítulo Aragua, a fin de llevar a los equipos de trabajo lineamientos para prevenir desastres naturales durante la temporada de lluvias.

El encuentro contó con la participación del Cnel. Reidy Zambrano, presidente del Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inameh); Karina Carpio, gobernadora del estado Aragua; José Arias, presidente del Consejo Legislativo del estado bolivariano de Aragua (Cleba); G/D Marlon Dulcey Parada, secretario de Prevención y Seguridad Ciudadana, y el alcalde del municipio José Félix Ribas, Juan Carlos Sánchez, en representación de sus homólogos.

En el lugar estuvieron presentes representantes del sector Ecosocialismo, organismos de seguridad y el Poder Popular organizado.

Bajo esa línea de acción, el Cnel. Reidy Zambrano destacó que en cumplimiento de las orientaciones del presidente Nicolás Maduro y el vicepresidente sectorial para Seguridad, Justicia y Paz y ministro de para las Relaciones Interiores, Justicia y Paz, Diosdado Cabello Rondón, revisaron los planes de acción para la mitigación de posibles situaciones durante el periodo lluvioso.

Explicó que, a diferencia de otros países, Venezuela por su posición geográfica cuenta solo con dos periodos: uno lluvioso y otro de sequía, y desde el mes de abril la zona de convergencia determinó el inicio de las precipitaciones e intensidad de las mismas. Como instituto determinaron el paso de entre 58 a 65 ondas tropicales por el territorio nacional hasta el mes de noviembre.

Por ello, el Gobierno Bolivariano, a través de sus políticas para el



PREVENCIÓN ANTE TODO

En esa línea de diálogo, la gobernadora Karina Carpio destacó que, si bien la región fue golpeada por la naturaleza, el apoyo del Gobierno responsable y la comunidad organizada permitió superar las pruebas y prevenir nuevos embates.

"Hay cosas que escapan de nuestras manos como lo es la naturaleza, pero la prevención juega un papel muy importante, por eso estamos aquí con temas que tienen que ver con la limpieza de los cauces, diques y ríos", comentó la Mandataria aragüeña.

El alcalde Juan Carlos Sánchez manifestó su agradecimiento por la realización de esta reunión de gran importancia para el equipo de labores regional, que "ha articulado al Poder Popular, a las instituciones en el marco de todos los planes de mitigación de riesgos, la prevención ante amenazas que pudiésemos tener en nuestro estado (...) Se trata de fortalecer y consolidar ese sistema de prevención de riesgos".

resguardo del pueblo, implementó un sistema de alerta temprana, que consta de numerosas herramientas, por ejemplo, solo en la entidad aragüeña se encuentran 39 estaciones meteorológicas.

Anudado a ello, uno de los implementos más importantes es el empoderamiento y formación del pueblo, pues ellos mismos monitorean y reportan a los órganos competentes las situaciones que se suscitan en el territorio, algo en que se debe ir avanzando para mejorar la respuesta y reacción temprana.





HIJOS DE TRABAJADORES DE LA ALCALDÍA DE SANTOS MICHELENA Plan Vacacional Las Tejerías Renace 2024 hizo disfrutar a los chicos

CIUDAD MCY | PRENSA SANTOS MICHELENA

Con el objetivo de garantizar el sano disfrute de los hijos e hijas del talento humano de la Alcaldía del municipio Santos Michelena y sus dependencias, el alcalde Régulo La Cruz dio inicio esta semana al Plan Vacacional Las Tejerías Renace 2024, el cual reivindica los derechos del personal que labora para el Ejecutivo local.

Así, más de 100 niños con edades comprendidas entre 6 y 12 años de edad disfrutaron de múltiples actividades recreativas, deportivas y culturales, promovidas por un equipo multidisciplinario de recreadores, deportistas y personal del Consejo de Protección del Niño, Niña y Adolescentes de la jurisdicción.

En este sentido, a propósito de las actividades programadas, el primer mandatario local acompañó a los niños a un recorrido por la Casa Histórica e Ingeniería Bolívar, ubicada en San Mateo, para que los infantes conocieran parte de la historia del Padre de la Patria, Simón Bolívar. “Desde el Gobierno Bolivariano estamos muy satisfechos



por todas las actividades que se han realizado para el disfrute de los más pequeños de la casa... Han sido días espléndidos, caracterizados por la alegría contagiosa de nuestros niños y niñas”, dijo La Cruz.

Hasta el viernes 6 de septiembre, los hijos e hijas de los trabajadores podrán seguir disfrutando de una amplia variedad de actividades didácticas y recreativas, ello como parte de las políticas públicas impulsadas en todo el territorio nacional por el presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, y la gobernadora de la entidad, Karina Carpio.



SE OFRECIERON MÚLTIPLES SERVICIOS DE SALUD Féminas de San Mateo favorecidas con jornada de atención de la GMVM

> La unión de las Misiones de Nueva Generación, las instituciones regionales y locales permitió que los habitantes del municipio Bolívar recibieran atención especializada en salud y protección social a través de consultas médicas y espacios de información jurídica

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

El equipo promotor de la Gran Misión Venezuela Mujer (GMVM), de la mano con el Gabinete regional, organizó y ejecutó una nueva Jornada de Atención Integral que favoreció a los pobladores de San Mateo, municipio Bolívar, actividad que se llevó a cabo en los espacios de la UENB Presidente Medina Angarita.

En concordancia con los planes sociales que impulsa el Gobierno Bolivariano, más de 400 personas fueron atendidas con consultas médicas gratuitas y de calidad en las áreas de geriatría, nefrología, pediatría, odontología, ginecología, obstetricia, ecografía, nutrición, oftalmología, medicina general e interna, entre otras, así como la entrega de medicamentos, pesquisas e inmunizaciones, todo esto en el marco del primer vértice: “Protección para la Vida de la Mujer en Todas sus Etapas de la Vida”. Para un cuidado y resguardo integral que garantice el bienestar social de la población, se realizó el escaneo del Carnet de la Patria por parte del Movimiento Somos Venezuela.

También se incluyeron espacios para informar a las féminas sobre la violencia, protección de género, Tribunales Móviles y asesorías legales.

Como parte del cuidado y empoderamiento se colocó un estand de embellecimiento, donde se ofrecieron cortes de cabello, manicura y peinado.



MUJERES AGRADECIDAS

Lastenia Parra agradeció a las autoridades y equipos que hacen posible este extraordinario despliegue de atención social el empoderamiento de las mujeres con el cuidado y esmero que llevan a cada territorio.

De modo parecido, Mercedes Ratti asistió a varios servicios médicos y calificó cada uno como digno y excelente.

Carla Rosales resaltó que esta actividad no sólo es para las mujeres, sino también para todo el núcleo familiar, pues en eso se basan las políticas del presidente Nicolás Maduro, garantizar la salud de todos los ciudadanos.

AUTORIDADES PRESENTES

Bajo esa línea de acción, la go-

bernadora de Aragua, Karina Carpio, mencionó que el abordaje completo de las necesidades del pueblo es fundamental en estas actividades. “También hicimos la parte de embellecimiento, hicimos una captación bien importante para el tema de las operaciones”, aseguró.

Por su parte, la alcaldesa Loliimar Montilla mencionó que al mismo tiempo se efectuó la jornada “Cada Sanmateano Cuenta”, con un recorrido casa por casa de los entes municipales para llevar a cabo consultas médicas y entrega de insumos.

La doctora Eglee López, secretaria del primer vértice, detalló que esta fue la jornada número 22 a nivel regional y la segunda en la jurisdicción.



CONTINÚAN LAS CIRUGÍAS PROGRAMADAS

El CORA interviene pacientes de glaucoma con equipos de alta tecnología

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

En el Centro Oftalmológico Regional de Aragua (CORA), ubicado en el Hospital Los Samanes, se realizaron algunas intervenciones quirúrgicas de glaucoma y el chequeo rutinario a los pacientes que asisten a este centro gracias a las captaciones que se realizan diariamente.

El glaucoma es un grupo de afecciones en la que el nervio óptico se daña y el principal factor de riesgo es la presión ocular elevada (también denominada presión intraocular, PIO). El único tratamiento es disminuir la presión ocular elevada.

El glaucoma, según la cirujana oftalmológica, especialista en la patología del glaucoma, Carlina Adrián, es una enfermedad irreversible, puesto que en la mayoría de los casos es detectado de manera tardía y la visión está casi perdida en su totalidad, pues la pérdida de la visión es de forma progresiva.

Es por ello que entre las especialidades a tratar en el CORA se encuentra las intervenciones de esta patología, y se efectúa la cirugía mediante la técnica de la trabeculectomía, que es una técnica quirúrgica de las más utilizadas para obtener el descenso de la presión intraocular en el tratamiento del glaucoma.

La especialista narró que a diferencia de las cataratas, que al ser operadas el médico tratante le puede asegurar a su paciente que su visión volverá, con el glaucoma no pasa esto, sino que se detiene la progresión de este al nivel en el que logró avanzar, entonces se trata de garantizarle a los pacientes que pueden frenar el desarrollo de la enfermedad.

Asimismo, extendió una recomendación a aquellas personas que padecen de cualquier patología ocular, y es que asistan a su respectiva consulta oftalmológica anual o cuando necesiten cambiar de lentes, y no solo se realicen la consulta optométrica, pues con ella no se pueden determinar las posibles complicaciones que se encuentren en el nervio óptico.

Además, resaltó que en el Centro Oftalmológico Regional de Aragua se atienden las siguientes enfermedades: segmento anterior, retinas, glaucoma, estrabismo, oftalmología pediátrica y oculoplastia.

> El nervio óptico es el encargado de enviar la información visual del ojo al cerebro y es vital para tener una buena visión



Por otra parte, la directora del Hospital Los Samanes, Egleé López, le recordó a la población aragüeña que cuentan con un centro de salud, y un centro oftalmológico, con un amplio grupo de médicos y enfermeras que hacen lo posible por brindarles confianza y confort a quienes acuden en búsqueda de una solución definitiva a sus necesidades.

Es importante recordar que, para que los pacientes lleguen a quirófano, se requiere que pasen por el preoperatorio en el que asisten a consulta general, especializada y la realización de exámenes, todo ello de forma gratuita. Luego, al momento de entrar a cirugía, los ojos son intervenidos de forma progresiva para que la invasión no sea tan brusca. Culmina en el posoperatorio que incluye una consulta médica de evolución.



INCREMENTARÍA COBERTURA MEDIÁTICA DE PAÍSES MIEMBROS

Cumbre de Medios Brics buscará romper cerco informativo de Occidente

> Este foro se llevará a cabo del 13 al 17 de septiembre en la ciudad de Moscú

CIUDAD MCY | CORREO DEL ORINOCO

La Cumbre de Medios de Comunicación de los Brics, que se celebrará en Moscú del 13 al 17 de septiembre, tiene como propósitos enfrentar la omisión mediática y a la vez aumentar la cobertura de información originada desde los países miembros del Bloque, así lo expresó el presidente de la agencia de noticias Prensa Latina, Luis Enrique González Acosta, durante una entrevista a la corresponsal de la agencia rusa de noticias TASS.

“La cumbre está llamada a elevar el alcance de los medios de los Brics, que en su conjunto representan más del 45% de la población mundial y un tercio del PIB del planeta”, indicó González Acosta. A su vez, destacó que para Prensa Latina “es estratégico participar en un encuentro donde estarán líderes de organizaciones mediáticas de naciones importantes”.

Además, enfatizó que “los intercambios y paneles previstos nos servirán para conocer experiencias con la mira puesta en el desarrollo comunicacional futuro”.



Luis Enrique González Acosta, presidente de la agencia de noticias Prensa Latina, medio que estará presente en la Cumbre FOTO PL

González Acosta destacó la importancia de participar en el debate sobre los mecanismos para “ampliar la cooperación informativa en momentos complejos a nivel internacional, por las presiones de medios de Occidente que intentan mostrar nuestras realidades de manera tergiversada”.

El líder de PL considero que “es un foro importante, oportuno y vital para definir el papel de la comunidad de medios de los países miembros en el fortalecimiento de la estabilidad y la cooperación en la búsqueda de un mundo multipolar”.

De igual modo, elogió la iniciativa de los países Brics de crear “un sistema comunicacional equilibrado, objetivo y justo, que sirva de contrapeso a los grupos occidentales”.

DURANTE DESARROLLO DEL II ENCUENTRO BINACIONAL TURÍSTICO

Presidente Maduro propone Zona Económica Industrial Venezuela-Colombia

> El Jefe de Estado subrayó el notable crecimiento del turismo entre Venezuela y Colombia, que ha alcanzado un incremento de 48%

CIUDAD MCY | RM

En un acto orientado hacia la cooperación económica y el desarrollo regional, el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció este jueves su propuesta para establecer una gran Zona Económica Industrial de Inversiones, Producción y Comercio en la frontera entre Táchira y el Norte de Santander.

La iniciativa la presentó durante la inauguración del II Encuentro Binacional Turístico Venezuela-Colombia, realizado en el Centro de Convenciones del Parque Bolívar en La Carlota.

“Estamos preparados para negociar y firmar condiciones especiales, gracias a la Ley Orgánica de las Zonas Económicas Especiales”, afirmó el presidente Maduro, además, enfatizó la importancia de esta zona como motor de desarrollo para ambas naciones.

ZONA ECONÓMICA INDUSTRIAL

El Mandatario destacó que Venezuela ya inició proyectos para construir Corredores Turísticos Binacionales, con el fin de fo-



Maduro: Venezuela ya ha iniciado proyectos para construir Corredores Turísticos Binacionales, con el fin de fomentar el intercambio económico FOTO PP

mentar el intercambio cultural y económico entre los dos países.

Igualmente, ordenó la apertura del paso por el puente de Onia, facilitando el acceso para que el pueblo colombiano pueda disfrutar de las bellezas del estado Mérida.

En este contexto, el presidente Maduro encargó a los gobernadores de Mérida, Jehyson Guzmán, y de Táchira, Freddy Bernal, la tarea de habilitar el paso en esta importante vía y de igual forma se activaron diversas rutas turísticas en Táchira, incluyendo los “Páramos Mágicos de Capacho” y el “Camino del Peregrino Santo Cristo de la Grita”.

CRECIMIENTO DEL TURISMO BINACIONAL

Durante su intervención, el presidente Maduro su-

brayó el notable crecimiento del turismo entre Venezuela y Colombia, que ha alcanzado un incremento de 48%.

“Se cumplieron dos años desde que decidimos abrir la frontera y restablecer relaciones de respeto”, recordó el Presidente, resaltando el turismo como un motor económico y una vía para acercar a los pueblos y al mismo tiempo reflexionó: “el turismo es una forma de expresión de la hermandad entre Venezuela y Colombia”.

En tal sentido, la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, detalló la participación de 105 empresarios del sector turístico en el encuentro, reafirmando el compromiso de ambas naciones con la cooperación económica.

“Colombia y Venezuela están unidas en la cooperación económica, ratificando

que este es el camino: la hermandad”, afirmó Rodríguez.

COMERCIO BINACIONAL

El presidente Maduro también anunció un crecimiento de 56% en el comercio binacional entre Venezuela y Colombia durante los ocho meses de 2024. “Este año, esperamos superar los mil millones de dólares en comercio colombo-venezolano, lo que representa un crecimiento casi de 800% desde que normalizamos las relaciones”, destacó.

El Mandatario enfatizó que este crecimiento es sostenible y que, para 2025, se espera alcanzar los 2 mil millones de dólares en comercio. “Venezuela ya no es solo un país importador, sino que comienza a exportar productos de alta calidad”, concluyó.

Comisión Electoral de Kickingball del Estado Aragua
CONVOCATORIA

La Comisión Electoral encargada de regir el proceso para la elección de la Junta Directiva, Consejo de Honor y Consejo Contralor periodo 2024-2028, convoca a todo el universo de Clubes y Escuelas de Kickingball debidamente registrados ante el ente auxiliar correspondiente a su jurisdicción del estado Aragua, atletas, árbitros, entrenadores y representantes de ligas a una Asamblea general.

PUNTOS A TRATAR:

Elección de la Junta Directiva, consejo de Honor y Consejo Contralor de la Asociación de Kickingball del Estado Aragua periodo 2024-2028

Fecha: 27 de Septiembre de 2024

Hora: 10:00 am

Lugar: Instalaciones del comedor del institución Regional de Deporte del Estado Aragua, calle campo alegre, edificio IRDA, municipio Girardot

Por la comisión electoral
Presidente
Argenis Aguirre

EN LO QUE VA DE AÑO

Más de 7 millones de personas atendidas en jornadas quirúrgicas

> La viceministra de Salud Integral, Yuliana Ramos, destacó que esta iniciativa se consolida como un plan transformador de la gestión pública

CIUDAD MCY | VTV

El Sistema 1x10 del Buen Gobierno ha atendido en lo que va de año a más de 7 millones de personas en jornadas quirúrgicas en todo el territorio nacional.

La viceministra de Sa-

lud Integral, Yuliana Ramos, destacó que esta iniciativa se consolida como un plan transformador de la gestión pública.

“Hemos atendido quirúrgicamente en todo el territorio nacional más de 7 millones de personas en jornadas en lo que llevamos de 2024. Y en la red hospitalaria y ambulatoria llevamos casi 17 millones de personas atendidas”, detalló.

Asimismo, afirmó que esta cantidad “es un número que parece fácil, pero lleva bastante trabajo y dedicación de parte del per-

sonal de salud, que hace más con menos”, afirmó.

Resaltó que “gracias a las políticas que implementó el Gobierno nacional y a las conexiones que ha hecho con otros países en materia de salud hemos podido avanzar a pesar del bloqueo, por ejemplo con las Bricomiles, hemos recuperado nuestras obras”.

RESPUESTA PARA EL PUEBLO

Ramos recalcó que las principales solicitudes a través del 1x10 son las intervenciones quirúrgicas y la rehabilitación de los

centros de salud.

“Nosotros hemos venido dando respuesta, es un trabajo fuerte, tenemos un Plan Quirúrgico Nacional activo y avanzamos en cada uno de los estados con estas intervenciones de baja, mediana y alta complejidad”, expresó.

Además, reconoció la formación de los médicos venezolanos, a los cuales catalogó como los mejores del mundo. “Yo me formé como médico en Revolución y puedo decir que son los mejores del mundo, por su calidad humana en contacto con la gente”.



EN LA GALERÍA DEL HOSPITAL LOS SAMANES Culminó exhibición de la colección artística Fragmentos del día

> La muchachada pudo recrear sus obras favoritas de la exposición y manifestar su talento

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

Niños, jóvenes y adultos aragüeños se reunieron en la Galería del Hospital Los Samanes con motivo de culminar la exhibición de la colección artística Fragmentos del día, una serie de obras realizadas por Sergio Rivero.



Como ya es tradición con cada cierre de exposición, hijos de los trabajadores, así como la muchachada del Punto y Círculo, efectuaron un recorrido por el centro artístico para visualizar las pinturas. De allí escogieron la que más fuera de su agrado y la recrearon con su propio estilo.

La doctora Eglee López, directora del nosocomio, mencionó que este tipo de jornadas se ejecutan de forma constante y para la semana próxima contarán con los cuadros de un nuevo artista invitado.

Entretanto, Aquiles Ortiz Bravo, uno de los coordinadores de la Galería, detalló que solo en la entidad aragüeña se encuentra una infraestructura artística dentro de un centro de salud. "Eso lo decimos con énfasis para que los otros hospitales de Venezuela se animen", manifestó.

Es valioso destacar que, si bien la actividad se desarrolla dentro de un centro de salud, busca fomentar la creatividad y sentido cultural en la generación de relevo. Además, permite embellecer espacios altamente concurridos con el talento nacional y regional.

Freddy Contreras calificó la iniciativa como excelente, pues "es satisfactorio poder llevar el acto creativo de un artista a los niños, ellos de esta manera participan en ese trabajo creativo".



HERRAMIENTAS PARA EL MANEJO DE SITUACIONES

Conferencia "Cómo ser mental y emocionalmente fuerte" llegó al TOM

> Esta actividad organizada por el Movimiento de Mujeres Manuelita Sáenz impactó de forma positiva a los asistentes al enseñarles herramientas psicoemocionales



THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | THAIMARA ORTIZ

En la instalaciones del Teatro de la Ópera de Maracay (TOM) mujeres y hombres aragüeños de distintos sectores pudieron disfrutar de la conferencia "Cómo ser mental y emocionalmente fuerte", dictada por el sociólogo José Jacinto Muñoz. Esta actividad, organizada por el Movimiento de Mujeres Manuelita Sáenz, fue de provecho para los asistentes, pues les dotó de conocimientos y herramientas para el manejo de situaciones cotidianas desde una perspectiva psicoemocional.

El especialista abordó importantes temas como el manejo de las emociones de forma consciente, aceptar que la vida no se desarrolla de forma lineal, pues siempre habrá altas y bajas, responsabilidad afectiva, entender que tanto el éxito como el fracaso son resultados, entre muchos otros.

En palabras de Muñoz, "hablamos de cómo fortalecer la salud mental, cómo hacemos más fuertes



psicoemocionalmente para poder tomar mejores decisiones y buscar convertirnos en nuestra mejor versión, rescatar eso que vive en nosotros".

Uno de sus puntos focales fue demostrar que en cada persona existen múltiples talentos, que ellos reconocieron sus debilidades y fortalezas para así empezar a construir un mejor "yo", que brille con luz propia, pero sobre todo sea feliz y se sienta bien consigo mismo.

"Con lo que tenemos empezamos, teniendo esa determinación, no pensando tanto siempre postergando; hay que hacer las cosas ya, si decidimos hacerlas ocurre el milagro", aseguró José Jacinto durante su clase de motivación.

Es importante señalar que el evento contó con el acompañamiento de la gobernadora Karina Carpio y la presidenta del Movimiento de Mujeres Manuelita Sáenz, Eliana Salazar.

Al culminar la conferencia, Salazar ofreció palabras de agradeci-



SEIS ATLETAS SUB-17

Tenis de mesa aragüeño listo para los Juegos Deportivos Nacionales 2024

> El deporte es salud y el tenis de mesa en específico incrementa la destreza, agilidad y fuerza mental de sus jugadores, y así lo demuestra la delegación

MARÍA JOSÉ PARRA
CIUDAD MCY
FOTOS CORTESÍA

El deporte aragüeño en los últimos años ha sido motivo de esfuerzo y desarrollo para todos aquellos atletas, entrenadores, academias e instituciones que hacen posible que este sea un ejemplo de superación y que una vez que se determina una meta se logran grandes cambios, como lo ejemplifica la selección oficial de tenis del estado Aragua, perteneciente al Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA).

La entrenadora de esta disciplina, Yenny Arévalo, contó en exclusiva al periódico Ciudad MCY, gracias a una visita que hizo la delegación a los medios de comunicación, que el equipo se encuentra preparándose arduamente para los próximos Juegos Deportivos Nacionales Juveniles 2024.

CIUDAD
MCY



La selección de tenis de mesa aragüeño, conformada por jóvenes atletas con edades comprendidas entre 6 y 16 años, está compuesta por 6 atletas, 4 femeninas y 2 masculinos, y tendrán su aportación en la categoría sub-17, a través de diferentes modalidades como individual, dobles y por equipos. Esto es posible gracias a las victorias obtenidas en los clasificatorios que determinaron el futuro de la selección.

Para ello, los chicos en esta tem-

porada vacacional dedican todas sus energías y tiempo en sus entrenamientos que constan de 3 horas en la mañana y 3 horas en la tarde, para así poder materializar los resultados en los aspectos técnico-tácticos que desean obtener, por lo que la entrenadora tiene "buenas expectativas" con sus alumnos. "La meta es lograr entrar al cuadro de medallas", informó.

Asimismo, aseveró que el equipo femenino logró clasificar en su totalidad, elevando las expectativas. Sin embargo, son conscientes de que tienen grandes contrincantes como las delegaciones de Distrito Capital y La Guaira, que han sido referentes en el deporte venezolano desde siempre, lo que les motiva a esforzarse aún más.

TALENTO JOVEN

Arianna Camero, de 16 años, pertenece al grupo de las femeninas y es la mayor del equipo junto a Fabián Rodríguez.

Contó que ella tiene una posición en el juego que puede "definir el punto" debido a su edad, en vista de que los adolescentes muy rara vez se quedan practicando el deporte de lleno, porque están a punto de entrar en la universidad y no logran equilibrar ambas cosas. Es por esa razón que es muy normal que compita con personas mucho más jóvenes, lo que se traduce en que su juego debe ser muy versátil.

Definió la participación de la delegación en los clasificatorios como "amena" y organizada. Esto le permitió pensar en que su sueño de dedicarse a futuro a ser una profesional en el tenis de mesa puede ser una realidad, pues todo el esfuerzo en sus entrenamientos dio resultados positivos.

Su mensaje para la juventud es que a pesar de que todas las personas tienen situaciones económicas o familiares distintas, hay que dejar de pensar tanto en el

qué sucederá, y trabajar más en hacerlo posible a través de cualquier medio.

Además, aconseja darle más fuerza a los pensamientos positivos que a los negativos, y que si se quiere lograr algo, practicar un deporte y ser el mejor en él, con dedicación y disciplina se puede destacar en lo que se desee.

Por otro lado, Saúl De Simone tiene altas expectativas con los juegos, ya que son sus primeros y le llenan de mucha ilusión. Destacó que la meta es entrar al podio porque se han esforzado mucho por obtener alguna presea, sobre todo porque el equipo logró crear una unión que antes no tenían al ser de distintas academias deportivas, pero al entrar a la delegación se han convertido en más que compañeros de equipo, permitiendo que las técnicas, destrezas y el juego mejoren.

Es importante destacar que los atletas no se componen solo de un buen entrenamiento o de la dedicación que tengan, sino que deben contar con uno de los factores más importantes y es que deben amar lo que hacen, para que exista un equilibrio entre la salud mental y la salud física, que les permita ser los mejores "en la cancha".



LA DELEGACIÓN DE TENIS DE MESA ESTÁ CONFORMADA POR LOS SIGUIENTES ATLETAS:

-Arianna Camero, 16 años.
-Carmen Luisa Hernández, 14 años.
-Salomé Acacio, 11 años.

-Fabiana Báez, 8 años.
-Saúl De Simone, 15 años.
-Fabián Rodríguez, 16 años.